

Le Socialiste

43e année - Rs 5.00 - No 108218 - LUNDI 3 MARS 2025 «Le courage c'est de chercher la vérité et de la dire» - Jaurès

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Transport terrestre

Maurice et la Turquie envisagent une collaboration



Page 3

Les secteurs de l'agro-industrie et de la pêche de Rodrigues au cœur des discussions



Page 4

FA CUP

Manchester City 3 Plymouth 1

Le champion n'a pas eu la partie facile



Page 8

Après prolongation, tirs au but et l'expulsion de Cunha

Bournemouth élimine Wolves (5-4)



Fin de C8

Cyril Hanouna et TPMP rejoignent le groupe M6

Page 2



Pape François: le souverain pontife a passé une «nuit tranquille», son état de santé jugé «stable»

Page 3



Zelensky espère restaurer sa relation avec Trump après leur vive altercation

Page 4



Page 7

A la télé aujourd'hui



06:41 THE QUEEN OF FLOW	13:48 PASSION AND POWER
07:28 HAWAII 5-0	14:02 L'HOMME QUI VALAIT TROIS MILLIARDS
08:10 LES AROMES DU COEUR	15:00 SAMACHAR
08:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI	15:14 THE HOLIDAY
09:02 L'AMOUR A MORT	17:24 YOUR LOVE IS MY FORTUNE
11:23 YOUR LOVE IS MY FORTUNE	18:00 SAMACHAR
12:00 LE JOURNAL DE LA MI-JOURNÉE	18:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
12:18 TERRA NOSTRA	18:50 DOREE
12:43 TERRA NOSTRA	19:30 LE JOURNAL TELEVISE
13:12 LE CHEMIN DU DESTIN	20:10 HAWAII 5-0
	20:53 BLUE LIGHTS
	23:30 LE JOURNAL TELEVISE



06:00 RODRIG PROG	17:52 LE MAG
06:59 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	18:03 PASSION AND POWER
07:09 METIE	18:34 LES RICHES PLEURENT AUSSI LOS RICOS TAMBIEN LLORAN
08:17 ITINERER MORIS	19:00 ZOURNAL KREOL
09:49 LES GRANDES LIGNES	19:23 LE MAGAZINE DE L'EMPLOI
10:27 RODRIG PROG : SAVER LOKAL	19:29 RODRIG PROG : PLAT DU CHEF
11:14 RODRIG MO PEI	20:00 AN ETA DALERT
12:00 RODRIG PROG	20:25 KONN OU DRWA
12:52 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	20:53 TOUS EGALX
13:21 TOUS EGALX	21:07 MORISIEN KONN OU LA SANTE
14:31 LIR - EKRIR KREOL MORISIEN	21:25 LE MAG
14:59 RODRIG PROG : ZENN AKTIF	22:54 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR
16:38 LA JOURNÉE SOUS LE REGARD DU SEIGNEUR	23:00 ZOURNAL KREOL
	23:57 RODRIG PROG : ALA NOU VINI



07:00 TENALI RAMA	15:00 SAMACHAR
07:12 GADGET GURU GANESH	15:30 SAJANWA BAIRI HO
07:53 TEEN DEVYAN	GAILE HAMAR
08:26 EXCERPTS FROM SHIV ABHISHEK 2025	15:50 SAJANWA BAIRI HO
09:01 SANKRANTI KE JALSA (REDIFF 18/01/25)	GAILE HAMAR
10:02 KUNDALI BHAGYA	16:01 SAJANWA BAIRI HO
10:23 KUNDALI BHAGYA	GAILE HAMAR
11:30 RADHA KRISHNA - PUNAR MILAN	16:11 SHAURYA AUR ANOKHI KI KAHANI
12:00 TULSI VIVAH	17:30 SAYINGS RADHA KRISHNA
	18:00 SAMACHAR
	18:31 TARK VITARK
	19:30 SANGET SANKRANTI
	19:47 CHIKITSA AUR SWASTHEY
	20:40 RAMAYAN
	20:10 PRAYAGRAJ MAHAKUMBH MELA 2025
	21:05 TEEN DEVYAN



06:00 MERE DAD KI DULHAN	14:00 RAJAA BETAA
06:30 RAJAA BETAA	15:30 RAJU BAJRANGI
07:00 RAJU BAJRANGI	18:00 SAMACHAR
09:30 KUNDALI BHAGYA	18:31 SAYINGS RADHA KRISHNA
10:00 UDAARIYAN	18:32 KUNDALI BHAGYA
10:30 DHARAM PATNI	19:02 UDAARIYAN
11:13 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA	19:30 DHARAM PATNI
11:30 MITHAI	20:01 MITHAI
12:00 ANUPAMAA	20:30 YASHOMATI MAIYYA KE NANDLALA
13:30 MERE DAD KI DULHAN	20:59 ANUPAMAA
	21:30 MERE SAI - SHRADDHA AUR SABURI
	22:00 KISMAT KI LAKIRON SE
	22:30 MERE DAD KI DULHAN
	23:01 RAJAA BETAA
	23:30 RAJU BAJRANGI



06:00 EYE ON SADC	14:42 SHIFT
06:26 BRILLIANT CORNERS	15:59 GO ASTRO BOY GO!
07:18 ARTS UNVEILED	16:12 SAM LE POMPIER
07:47 DOGS & US - T HE SECRET OF A FRIENDSHIP	18:00 ECO AFRICA
08:29 RODOLFO'S DREAM	18:30 THE 77 PERCENT
08:25 ROMY AND BOO	19:21 STUDENT SUPPORT PROGRAMME: GRADE 7:
09:13 UMOJA-WHERE WOMEN RULE	20:03 ALL THE FLOWERS/ LES AROMES DU COEUR
10:00 DESTINATION MARS	20:30 NEWS
11:24 AGELESS GARDENS	20:51 TRAVEL
11:47 BRILLIANT CORNERS	21:07 SKYSCRAPER
12:45 ARTS UNVEILED	22:48 TOMORROW TODAY
13:56 THE LANGUAGE OF WHALES	23:43 HALLIG LIFE IN THE CLIMATE CRISIS

Le Socialiste

Un Quotidien d'information, libre et indépendant

Directeur-Rédacteur en chef: Vedi Ballah

Administration: 2ème étage, Cubic Court,
30A, rue Mère Barthélemy, Port-Louis
Tel: 214 1584 -- Tel/Fax: 208 8003

E-mail: lapresselibreesocialiste@yahoo.fr
Website: Lesocialiste.info
Facebook: Lesocialiste.info

LUNDI 3 MARS 2025

Fin de C8

Cyril Hanouna et TPMP rejoignent le groupe M6



Au terme d'une émission qui aura duré plus de cinq heures, l'animateur de « Touche pas à mon poste ! » (TPMP) a annoncé son départ vers le groupe M6. Alors que la chaîne C8 est fermée vendredi 28 février 2025 à minuit, Cyril Hanouna bascule avec ses chroniqueurs sur W9 et sur Fun Radio dès la rentrée.

Une fréquence plus loin. C8 ferment boutique vendredi 28 février 2025 à minuit, conséquemment à la décision de l'Arcom de ne pas lui accorder le renouvellement de sa fréquence, c'est sur W9 que Cyril Hanouna a trouvé refuge.

L'animateur star du groupe Canal et ses chroniqueurs poseront leurs valises dans les locaux du groupe M6 à compter du mois de septembre prochain. Ils y réaliseront une version quotidienne et « 100 % divertissement » de l'émission très controversée dont Cyril Hanouna est le maître de cérémonie, « Touche pas à mon poste !

Mais pour ne pas laisser « les techniciens sans travail et mes équipes sans travail jusqu'en septembre », Cyril Hanouna a annoncé jeudi 27 février en direct sur C8 que « dès lundi, les chéris, on sera en direct sur Dailymotion, sur YouTube » et sur les

bouquets télévisés des box Internet. Jusqu'à reprendre son émission à la rentrée, l'animateur lance ainsi « Zoubida TV ».

D'autre part, une fois que sera échu son contrat avec Europe 1, où Cyril Hanouna anime une émission quotidienne depuis les élections législatives anticipées, il prendra également l'antenne chez son nouvel employeur, Fun Radio.

Une dernière longue émission sur C8

C'est devant les locaux de M6, à Neuilly, et un écran lumineux lui souhaitant la bienvenue, que Cyril Hanouna a formulé ces annonces. Il y avait emmené ses chroniqueurs en van, yeux bandés, après avoir ménagé le suspense pendant plus de cinq heures d'une émission spéciale, sa dernière sur C8.

La révélation aura donc attendu la fin d'un très long ballet d'archives, entrecoupé de coups de fil de téléspectateurs éplorés ou de personnalités publiques (Michel Sardou, Gad Elmaleh, Mireille Mathieu, Philippe de Villiers...) désolées, de charges contre l'Arcom et les « wokes », mais aussi de multiples éloges adressés à Vincent Bolloré, « un ami avant tout », un « grand frère » pour l'animateur.

Inquiétudes dans le groupe M6

Chez son futur employeur, les rumeurs concernant son embauche probable qui circulaient ces dernières semaines ont suscité quelques tensions. Des journalistes notamment se sont montrés inquiets de voir arriver dans leurs murs ce proche du milliardaire breton Vincent Bolloré. La très médiatique animatrice de « L'amour est dans le pré », Karine Lemarchand, s'était opposée à sa venue, s'estimant être la victime d'un déniement récurrent de la part de Cyril Hanouna, et ce depuis de nombreuses années.

« S'il vient, je m'en vais », lançait-elle fin janvier. Avant de révéler jeudi matin qu'elle ne s'opposerait finalement pas à ce recrutement. « J'ai échangé avec la direction du groupe qui a su me rassurer », a-t-elle expliqué sur l'antenne de France Inter.

C8, comme NRJ 12, a continué d'émettre jusqu'à minuit ce vendredi soir. Au programme de sa dernière soirée : encore plus d'archives de TPMP, mais pas que. La chaîne veut poser un « regard nostalgique » sur les émissions qui ont marqué la chaîne lancée en 2005, et sur laquelle ont officié le duo humoristique du Palmashow, Thierry Ardisson ou Vincent Lagaf'.

Deux semaines de cela

Un homme arrêté à Heathrow pour plus de 400 000 £ dans une valise

Un homme a été accusé de blanchiment d'argent après la découverte de 400 000 £ dans une valise à l'aéroport d'Heathrow.

Le ressortissant autrichien a été arrêté mercredi de la semaine dernière par le personnel des forces frontalières à l'aéroport de l'ouest de Londres alors qu'il tentait de monter à bord d'un vol à destination de la Turquie, a annoncé la National Crime Agency (NCA).

Près de 11 000 euros (environ 9 150 £) ont été trouvés dans un sac à dos, qui a également été saisi, a indiqué l'agence.

L'homme devait comparaître vendredi devant le tribunal de première instance d'Uxbridge.



Transport terrestre

Maurice et la Turquie envisagent une collaboration

Le Consulat Général Honoraire de la République de Turquie à Maurice, M. Ahmet Kemal Öncü, a rendu une visite de courtoisie au ministre des Transports terrestres, M. Mahomed Osman Cassam Mahomed, le mardi 25 février 2025, à Port-Louis.

Dans une déclaration, M. Öncü a

souligné que le but de sa visite était de rencontrer le nouveau ministre et de le féliciter pour sa prise de fonctions.

Les entretiens avec le ministre Mahomed, a-t-il déclaré, se sont concentrés sur les opportunités de collaboration entre Maurice et la Turquie dans le domaine du transport terrestre.



Les secteurs de l'agro-industrie et de la pêche de Rodrigues au cœur des discussions



Les questions fondamentales concernant les secteurs de l'agro-industrie et de la pêche de Rodrigues ont été discutées mardi le 25 février, lors d'une réunion à Port-Louis, entre le ministre de l'agro-industrie, de la sécurité alimentaire, de l'économie bleue et de la pêche, le Dr Arvin Boolell, et le commissaire en chef de l'Assemblée régionale de Rodrigues, M. Franceau Aubret Grandcourt.

Le Junior minister délégué à l'Agro-Industrie, à la Sécurité alimentaire, à l'Economie bleue et à la Pêche, M. Gilles Fabrice David, était également présent.

Dans une déclaration, le commissaire en chef a qualifié la réunion de cordiale et productive. Il a indiqué que les discussions

ont porté sur plusieurs questions liées aux responsabilités du ministère à Rodrigues.

Il a fait part de ses inquiétudes concernant l'attribution de cartes de pêcheur et d'indemnités d'intempéries afin de garantir que les pêcheurs locaux ne soient pas pénalisés. La protection des produits locaux de Rodrigues a également été mise en avant lors de la réunion.

De plus, à l'approche du festival de l'Aïd-ul-Fitr, le commissaire en chef Grandcourt a assuré que des mesures seraient prises pour faciliter l'exportation de la quantité nécessaire de viande de Rodrigues vers Maurice afin de garantir qu'il n'y ait pas de pénurie.

Pape François: le souverain pontife a passé une «nuit tranquille», son état de santé jugé "stable"

Le chef de l'Église catholique, âgé de 88 ans, est hospitalisé depuis plus de deux semaines pour une pneumonie aux deux poumons. Il a subi vendredi une crise de bronchospasme.

Le pape François a passé une "nuit tranquille", annonce ce dimanche 2 mars le Vatican dans un communiqué, précisant que son état de santé est jugé "stable", après une crise de bronchospasme survenue vendredi.

Samedi, le pape, qui est "alerte", s'est consacré à la prière, a continué à s'alimenter et s'est soumis à la physiothérapie respiratoire en y collaborant activement".

Âgé de 88 ans, le souverain pontife est au dix-septième jour de son hospitalisation pour une pneumonie aux deux poumons. Samedi soir, le pronostic vital du pape François était qualifié de "réservé".

Le chef des 1,4 milliard de catholiques a été admis à l'hôpital Gemelli de Rome le 14 février pour une bronchite, mais celle-ci a évolué en double pneumonie.

Absent de l'Angélus pour la 3e fois d'affilée

Dimanche, pour la troisième fois consécutive, François ne célébrera pas la traditionnelle prière hebdomadaire de l'Angélus, qui sera de nouveau publiée sous forme d'une lettre aux fidèles. Jamais il n'a manqué ce rendez-vous aussi longtemps depuis son élection en 2013.

L'hospitalisation du souverain pontife, la quatrième et plus longue depuis 2021, intervient alors qu'il a déjà été affaibli par une série de problèmes ces dernières années: il a, entre autres, subi des opérations du côlon et de l'abdomen et connu des difficultés à marcher.

Ses soucis de santé ont relancé les



interrogations sur sa capacité à assumer ses fonctions. Le droit canonique ne prévoit aucune disposition en cas de problème grave qui altérerait sa lucidité. Ils relancent également les conjectures sur la possible démission de François.

Réfractaire aux vacances, Jorge Bergoglio a tenu à maintenir une cadence effrénée au Vatican malgré les mises en garde de ses médecins et affiche ces dernières années une santé chancelante, fragilisée par des alertes à répétition.

En surpoids, il souffre de douleurs au genou qui le contraignent à se déplacer en fauteuil roulant depuis 2022. Par ailleurs, à l'âge de 21 ans, François est passé près de la mort à cause d'une pleurésie, et le lobe supérieur de son poumon droit a dû lui être retiré.

Zelensky espère restaurer sa relation avec Trump après leur vive altercation

Volodymyr Zelensky a assuré que sa relation avec Donald Trump pouvait survivre à leur spectaculaire altercation vendredi dans le Bureau ovale, quand le président américain est allé jusqu'à menacer, devant les caméras, de "laisser tomber" l'Ukraine.

L'empoignade verbale a entraîné le départ prématué du président ukrainien de la Maison Blanche, sans signer l'accord sur les minerais pour lequel il avait fait le déplacement à Washington.

"Il pourra revenir quand il sera prêt à la paix", a assené le président américain sur son réseau social, peu après leur entretien houleux dans le Bureau ovale où Donald Trump s'est montré très en colère.

Il a accusé son homologue ukrainien d'avoir "manqué de respect aux Etats-Unis" dans un lieu "cheri" de ce pays.

Interrogé quelques heures plus tard sur Fox News sur le fait de savoir si sa relation avec Donald Trump pouvait être réparée, Volodymyr Zelensky a répondu "bien sûr", même s'il a aussi dit ne pas devoir d'excuses au dirigeant américain.

Affirmant qu'il ne "voulait pas perdre" le soutien crucial de Washington, il a souhaité que Donald Trump se place "vraiment plus" de son côté, par rapport au président russe Vladimir Poutine, dans les négociations pour mettre un terme au conflit en Ukraine, envahie par la Russie il y a trois ans.

Le secrétaire d'Etat américain Marco Rubio l'a ensuite appelé sur CNN à "s'excuser de nous avoir fait perdre notre temps



pour une réunion qui allait se terminer de la sorte".

"Troisième guerre mondiale"

Dans le Bureau ovale à la mi-journée, la tension a été inouïe. Pendant de longues minutes, Trump, Zelensky et le vice-président américain JD Vance ont élevé la voix et se sont coupé plusieurs fois la parole.

Donald Trump a notamment reproché au dirigeant ukrainien de "s'être mis en très mauvaise posture" et lui a lancé qu'il "n'avait pas les cartes en main". "Vous jouez avec la vie de millions de personnes. Vous jouez avec la troisième guerre mondi-

ale (...)", a-t-il aussi lâché.

Il l'a également menacé: "Concluez un accord (avec la Russie) ou nous vous laissons tomber", jugeant qu'il serait "très difficile" de négocier avec lui.

Visiblement un peu pris de court par cette brusque montée du ton, le président ukrainien ne s'est pas laissé abattre, tentant d'expliquer sa position.

"Avez-vous déjà été en Ukraine pour voir nos problèmes?", a-t-il lancé au vice-président Vance, qui venait de lui dire qu'il était "irrespectueux" de sa part de débattre dans le Bureau ovale devant les médias.

C'est Donald Trump qui a demandé à son homologue de quitter ensuite les lieux, annulant de fait la conférence de presse initialement prévue, a affirmé la porte-parole de la Maison Blanche Karoline Leavitt.

"Parler franchement"

Très vite, Moscou a salué ce moment "historique", tandis que des pays occidentaux ont réaffirmé leur solidarité avec l'Ukraine.

La cheffe du gouvernement italien Giorgia Meloni a appelé à la convocation "sans délai" d'un "sommet" entre les Etats-Unis, l'Europe et leurs alliés, pour "parler franchement" sur l'Ukraine.

Le président français Emmanuel Macron a, lui, assuré que si quelqu'un "jouait à la troisième guerre mondiale", c'était plutôt Vladimir Poutine.

Le chef de la minorité démocrate au Sénat américain, Chuck Schumer, a accusé Donald Trump et son vice-président de faire "le sale boulot" du président russe.

Poutine, un "tueur" pour Zelensky

Avant que le ton ne monte, le chef d'Etat ukrainien avait assuré dans le Bureau ovale que Donald Trump était "du côté" de l'Ukraine, et le républicain de 78 ans s'était même félicité de l'accord "très équitable" sur l'accès aux ressources ukrainiennes qui devait être signé dans la journée et désormais en suspens.

Volodymyr Zelensky avait aussi affirmé qu'il ne fallait pas faire de compromis avec Vladimir Poutine, le qualifiant de "tueur". Donald Trump avait lui dit avoir eu "de nom-

Macron réaffirme son soutien à l'Ukraine après un échange tendu entre Trump et Zelensky

Le Président français a échangé avec Volodymyr Zelensky et rappelle que l'Ukraine « se bat pour la sécurité de l'Europe ».

Emmanuel Macron a réagi aux tensions entre Donald Trump et Volodymyr Zelensky, survenues vendredi à la Maison-Blanche. Depuis le Portugal, le Président français a réaffirmé son soutien à l'Ukraine et a eu une conversation téléphonique avec son homologue ukrainien dans la soirée.

Dans un message posté sur X (anciennement Twitter), Macron a insisté sur la nécessité de "remercier tous ceux qui ont aidé et continueront", tout en exprimant son "respect à ceux qui, depuis le début, se battent". Il a également élargi son propos en citant les alliés de l'Ukraine : "Nous, c'est les Américains, les Européens, Canadiens, Japonais et plusieurs autres".

Interrogé par BFMTV, le président français a réitéré ses positions : "Il y a un agresseur : la Russie. Il y a un peuple agressé : l'Ukraine. Nous avons tous eu raison d'aider l'Ukraine et de sanctionner la Russie il y a trois ans et de continuer à le faire".

Selon l'Élysée, Emmanuel Macron a profité de son échange avec Zelensky pour lui réaffirmer le soutien de la France et discuter des évolutions du conflit ainsi que des efforts diplomatiques en cours.

Une rencontre sous haute tension à la Maison-Blanche

L'échange tendu entre Trump et Zelensky, vendredi, a conduit à l'annulation d'une conférence de presse conjointe ainsi qu'à la non-signature d'un accord sur les terres rares, qui devait être signé le jour même.



La discussion dans le Bureau ovale aurait été marquée par de vives tensions. À l'issue de la rencontre, Donald Trump a déclaré sur Truth Social que "Zelensky n'est pas encore prêt pour la paix" et qu'il "a manqué de respect au Bureau ovale".

L'Europe face aux incertitudes américaines

La Maison-Blanche a ensuite confirmé l'annulation de la conférence de presse et du protocole d'accord sur les terres rares. Zelensky a quitté les lieux sans faire de déclaration publique.

Cet incident met en lumière l'incertitude entourant le futur engagement américain en Ukraine, alors que Donald Trump déclare entendre qu'il pourrait réduire ou conditionner l'aide à Kiev.

Pour rappel, les relations entre Donald Trump et Volodymyr Zelensky sont tendues. Dans un contexte international difficile, marqué par des débats sur l'engagement occidental en Ukraine, certaines déclarations du Président américain Donald Trump ont semé l'inquiétude en Europe. Qualifiant récemment le président ukrainien Volodymyr Zelensky de « dictateur », Trump

a également suggéré que le soutien américain à l'Ukraine pourrait être revu à la baisse, ce qui a provoqué une réaction quasi unanime des dirigeants européens.

Face à ces préoccupations, Macron et le Premier ministre britannique Keir Starmer ont réaffirmé leur soutien à Kiev et appelé à des garanties de sécurité renforcées pour l'Europe. Les deux dirigeants se sont rendus à Washington cette semaine pour des discussions avec Donald Trump, visant à clarifier la position des États-Unis et à coordonner les efforts internationaux pour une sortie de crise.

Cyclone Garance à La Réunion

Quatre morts selon un nouveau bilan

L'île de La Réunion s'apprête à mesurer l'ampleur des dégâts au lendemain du passage du cyclone Garance, qui a provoqué la mort de quatre personnes.

Arbres arrachés, voitures emportées par les flots, routes et électricité coupées: l'île de La Réunion, sous alerte rouge jusqu'à samedi matin, mesure l'ampleur des dégâts au lendemain du passage du cyclone Garance, qui a provoqué la mort de quatre personnes, selon un dernier bilan de la préfecture.

L'alerte rouge, ordonnant le confinement de la population, est maintenue jusqu'à samedi 10H00 locales (07H00 à Paris). L'aéroport Roland-Garros, à l'est de Saint-Denis (nord), «sera rouvert samedi 1er mars à partir de 18H30 (15H30 à Paris) mais pas avant» afin de pouvoir laisser les équipes opérationnelles effectuer «les dernières vérifications», annonce-t-il dans un communiqué publié vendredi soir. Un premier vol est prévu à 21H00 (18H00 à

Paris), précise-t-il.

Le bilan «nous montre combien il faut être prudent alors que le danger n'est pas terminé», a souligné vendredi soir le préfet de l'île, Patrice Latron.

Le passage de ce cyclone, «brutal et violent» selon les termes du représentant de l'Etat, s'est en effet soldé par le décès de quatre personnes.

Une île «défigurée»

À 18H30 locales vendredi soir, 847 personnes étaient accueillies dans des centres d'hébergement d'urgence, 182.000 se trouvaient sans électricité, 171.000 sans eau et 134.000 sans internet, selon la préfecture.

«Il va y avoir beaucoup de travaux de remise en état: beaucoup de routes sont encombrées par des branchages, voire par des arbres en travers de la route, des routes sont inondées, des routes sont coupées, emportées, des ponts sont coupés», décrit le préfet de l'île.

Le préfet continue d'appeler à la «prudence» et prévient les plus de 880.000 habitants que compte l'île que le «monde» que «nous redécouvrirons» samedi sera «encore défiguré par Garance».

«Ce phénomène a été plus violent que Belal», en 2024, a affirmé le préfet de La Réunion. Le cyclone Belal, qui s'était abattu sur La Réunion le 15 janvier 2024, avait provoqué la mort de quatre personnes et fait 100 millions d'euros de dégâts, selon les chiffres de France assureurs.

Pendant le passage du cyclone vendredi, Météo-France a relevé des rafales de vent soufflant à 214 km/h à l'aéroport situé au nord de l'île et de 230 km/h sur le piton Sainte-Rose à l'extrême est.

«Deux vagues de renforts nationaux sont prévues pour venir en aide à la population», a annoncé vendredi soir sur X Bruno Retailleau.

«103 sapeurs-pompiers de la sécurité civile, samedi matin, accompagnés de 5

tonnes de matériel actuellement à Mayotte, arriveront à La Réunion», a détaillé le ministre de l'Intérieur, ajoutant qu'un escadron de gendarmerie partira aussi de Mayotte «en renfort pour la sécurisation». Et dimanche, «100 personnels de la sécurité civile (50 pompiers et 50 militaires) partiront de métropole», a assuré M. Retailleau.

Olivier Fontaine, président de la chambre d'agriculture de La Réunion, a lui fait état de «destructions et dégâts sans précédent». Selon lui, «à ce stade, ce sont plusieurs milliers d'exploitations qui ont été anéanties».

Le groupement hospitalier Est Réunion a lui aussi annoncé avoir «subi des dégâts majeurs».

«Sous la pression des vents violents, des vitres ont cédé et 61 patients ont dû être déplacés à l'intérieur de l'établissement pour garantir leur sécurité. Aucune évacuation extérieure n'a été nécessaire», précise le groupement hospitalier.

Avalanche en Inde

Encore quatre ouvriers sont portés disparus

Selon le dernier bilan provisoire publié samedi par l'armée, sept ouvriers ont été tués par la coulée de neige et 47 autres en sont ressortis vivants, certains gravement blessés toutefois.

Les recherches se poursuivent lundi matin dans l'État himalayen de l'Uttarakhand, au nord de l'Inde, pour retrouver les quatre derniers ouvriers portés manquants après l'avalanche qui a enseveli leur campement, a-t-on appris auprès des autorités.

Selon le dernier bilan provisoire publié samedi par l'armée, 4 ouvriers ont été tués par la coulée de neige et 47 autres en sont ressortis vivants, certains gravement blessés toutefois.

L'avalanche les a surpris vendredi à l'aube près du village de Mana, tout proche de la frontière avec la province chinoise du Tibet, alors qu'ils dormaient encore dans leur campement de conteneurs métalliques, à plus de 3.200 m d'altitude.

L'armée a aussitôt engagé une impor-

tante opération de secours, avec des chiens d'avalanche et six hélicoptères notamment, dans des conditions rendues difficiles par la neige et le froid - jusqu'à -12 degrés Celsius.

Le réchauffement climatique

Les autorités locales ont réduit samedi soir le nombre de personnes encore portées manquantes de 5 à 4, l'un des ouvriers recherchés ayant pu s'extraire de la neige par ses propres moyens.

Les avalanches et glissements de ter-

rain sont courants dans les hautes régions de l'Himalaya, surtout l'hiver. Les scientifiques ont démontré que le changement climatique causé par l'utilisation de combustibles fossiles dans les activités humaines amplifiait l'intensité des événements météorologiques.

En 2021, près de 100 personnes étaient mortes dans le même État de l'Uttarakhand après la chute d'un énorme morceau de glacier dans une rivière, qui avait déclenché des inondations.

Droits de douane

Trump demande une enquête sur les importations de bois

L'enquête pourrait déboucher sur l'imposition de nouveaux droits de douane, risquant d'affecter notamment le Canada, l'Allemagne et le Brésil.

Donald Trump a ordonné samedi une enquête en vue de potentiels droits de douane sur les importations de bois, tout en préconisant une augmentation de l'offre aux États-Unis. Le président américain a signé un décret ordonnant au secrétaire au Commerce Howard Lutnick d'ouvrir une enquête afin de «déterminer les effets sur la sécurité nationale des importations de bois de construction, de bois d'œuvre et de leurs produits dérivés».

L'enquête pourrait déboucher sur l'impo-

sition de nouveaux droits de douane, risquant d'affecter notamment le Canada, l'Allemagne et le Brésil. La Maison Blanche a déjà accusé ces pays de «pratiquer le dumping sur nos marchés, au détriment de notre prospérité économique et de notre sécurité nationale». Le Canada est l'un des plus grands exportateurs de bois d'œuvre au monde, avec pour premier marché les États-Unis.

Une réduction des coûts qui pourrait avoir l'effet inverse

Le rapport d'enquête, qui examinera les importations de bois brut ainsi que les produits dérivés comme les meubles, doit être soumis au président américain dans un délai de 270 jours, selon le texte du décret.

Samedi, Donald Trump a en parallèle signé un deuxième décret visant à augmenter la production de bois aux États-Unis, dans le but de réduire les coûts de construction et de logement, mais qui pourrait avoir l'effet inverse. «Les droits de douane sur le bois et les autres matériaux de construction augmentent le coût de la construction et découragent les nouveaux projets», a réagi Carl Harris, président de l'Association nationale des constructeurs américains (NAHB).

Donald Trump avait annoncé une hausse à partir du 4 février de 25% des droits de douane sur les produits provenant du Canada et du Mexique, et des droits de douane de 10% supplémentaires sur tous

les produits chinois. Les Mexicains et Canadiens avaient obtenu un sursis qui arrive à échéance le 4 mars.

En février, Donald Trump a aussi signé des décrets pour imposer 25% de droits de douane sur l'acier et l'aluminium entrant aux États-Unis à compter du 12 mars. Le président américain a affirmé jeudi qu'il comptait toujours imposer des droits de douane «réciproques» aux partenaires commerciaux des États-Unis à partir du 2 avril. Et il a menacé mercredi d'infliger 25% de droits de douane aux produits en provenance de l'Union européenne (UE), sans donner de date.

César 2025

Hafsia Herzi, sacrée meilleure actrice pour son rôle dans Borgo

L'actrice de 38 ans, qui incarne le rôle d'une surveillante pénitentiaire dans Borgo, remporte le deuxième César de sa carrière.

Une sublime soirée pour Hafsia Herzi, qui remporte le César de la meilleure actrice pour son rôle dans Borgo, signé Stéphane Demoustier. Une prestation saluée par la critique et le public. Elle était en compétition face à Adèle Exarchopoulos (L'Amour ouf), Karla Sofia Gascón (Emilia Pérez), Zoé Saldana (Emilia Pérez), Hélène Vincent (Quand vient l'automne).

Dans Borgo, Hafsia Herzi incarne une surveillante pénitentiaire de la prison de Borgo, en Corse, où elle vient de s'installer avec sa famille. Le récit s'inspire d'une histoire vraie : un double assassinat qui a eu lieu à l'aéroport de Bastia en 2017. «Je suis très touchée et très émue. J'ai adoré ce personnage très spécial», a-t-elle déclaré sur la scène de l'Olympia. Pour son réalisateur, Stéphane Demoustier, l'actrice de 38 ans, également scénariste et réalisatrice, était «la seule actrice avec suffisamment d'épaisseur» pour «endosser le rôle» de cette surveillante tentant de s'intégrer à la prison de Borgo.

L'actrice a conclu son sobre discours en remerciant les réalisateurs présents dans la salle avec qui elle a «partagé de grandes choses ces dernières années. Merci pour tout.» Un an plus tôt, elle était déjà en lice dans cette catégorie pour son rôle de sage-femme taiseuse qui s'attache de façon insensée au nouveau-né de sa meilleure amie dans Le Ravissement. Ce prix marque un tournant dans sa carrière, après avoir remporté en 2008 le César du meilleur espoir féminin pour La Graine et le Mulet d'Abdellatif Kechiche.

Mont-Blanc

Deux blessés dans l'atterrissement d'un avion de tourisme en urgence

Deux personnes ont été blessées vendredi lors de l'atterrissement d'urgence d'un avion de tourisme biplace en contrebas de l'Aiguille du Midi, dans le massif du Mont-Blanc, a appris l'AFP auprès de la préfecture de Haute-Savoie.

Le peloton de gendarmerie de haute-montagne (PGHM) de Chamonix «a reçu plusieurs coups de fil» de personnes situées en haut de

l'Aiguille du Midi, alertant sur l'accident, a expliqué à l'AFP la préfecture, confirmant une information du Dauphiné Libéré.

Causes inconnues

Le PGHM a ensuite confirmé l'accident «après un vol en hélicoptère», avant de retrouver le pilote de l'avion et son passager en fin de matinée. Le pilote, blessé plus grièvement, a été héliporté à l'hôpital d'Annecy, où son

état a été stabilisé. L'autre blessé plus légèrement a été transporté jusqu'à l'hôpital de Sallanches.

Selon la radio Ici Pays de Savoie (Ex-France Bleu), l'appareil était parti de l'altiport de Megève et s'est posé en catastrophe sur le glacier de la Vallée blanche dans le secteur du Gros Rognon. Les causes de l'accident ne sont pas encore connues et une enquête a été ouverte.

Les ventes de Tesla s'effondrent en France, malgré un marché automobile stable

Le constructeur de véhicules électriques d'Elon Musk a vendu 26% d'automobiles en moins dans l'Hexagone en février.

Un effet Elon Musk ? Les ventes de Tesla, la marque de véhicules électriques du milliardaire américain, ont poursuivi leur baisse en France au mois de février malgré un marché automobile stable dans le pays, selon les chiffres publiés ce samedi 1er mars par la Plateforme automobile (PFA). En pleine modernisation de sa gamme mais potentiellement freiné par le comportement de son patron qui est devenu Haut conseiller de Donald Trump, le constructeur américain de voitures électriques a vu ses ventes baisser de 26% sur un an, avec 2395 véhicules immatriculés en février.

Les ventes de voitures électriques sont pourtant restées stables en France, avec 18% du marché en février. La Renault 5 et la Citroën C3, lancées fin 2024, ont notamment récupéré des parts de marché du con-

structeur américain. «Il y a eu une redistribution importante en un an, plutôt au bénéfice des constructeurs européens», a souligné Marc Mortureux de la PFA, qui représente les constructeurs et les grands équipementiers.

Baisse des ventes en Europe

Au niveau européen, les ventes de Tesla avaient déjà été presque divisées par deux en janvier. L'entreprise avait annoncé fin janvier une baisse de 1% de ses livraisons en 2024 dans le monde, le premier recul de son histoire, alors qu'elle anticipait «une légère augmentation». Les ventes du groupe patinent à cause d'un changement de gamme, avec notamment l'arrivée de modèles à bas coût, dont la production devrait commencer au premier semestre, a assuré fin janvier Tesla.

Les droits de douane européens commencent aussi à faire leur effet sur les importations de voitures électriques chinoises. La marque MG, pro-

priété du géant chinois SAIC, a laissé de côté son offensive électrique pour se repositionner sur les modèles hybrides, moins taxés. Les immatriculations de voitures électriques ont par ailleurs été soutenues par des achats massifs de la part des flottes d'entreprises.

Les ventes aux particuliers ont quant à elles baissé de 29%, souffrant de la comparaison avec le mois de février 2024 qui avait vu le leasing social doper les immatriculations d'électriques. Le marché automobile français est globalement resté atone au mois de février, avec 141.568 immatriculations (-0,72% sur un an), toujours loin des chiffres d'avant l'épidémie de Covid. Les modèles hybrides ont pris le contrôle du marché et représentent 44,3% des immatriculations sur les deux premiers mois de l'année, face à 25,4% de modèles essence et une poignée de diesel (4,6%) et 17,7% pour les modèles électriques.

«L'Europe se défendra» face aux droits de douane américains, assure la ministre de l'Agriculture

«L'Union européenne est confrontée à sa fermeté [...], il faut explorer toutes les voies de la diplomatie nationale», a insisté vendredi la ministre française de l'Agriculture, invitée sur Sud Radio.

L'annonce de Donald Trump, mercredi, a le mérite d'être claire. Le président des États-Unis souhaite augmenter fortement les droits de douane sur les produits importés du pays par l'Europe. Ce vendredi matin, la ministre de l'Agriculture, Annie Genevard, relativisait toutefois le risque : «Il a menacé le Mexique et le Canada et rien ne s'est passé.» Des «règles régissent le commerce international» et «l'Europe se défendra», a-t-elle ensuite ajouté.

«L'Union européenne est confrontée à sa fermeté [...], il faut explorer toutes les voies de la diplomatie nationale», a insisté la ministre française de l'Agriculture, invitée sur Sud Radio. Annie Genevard a par

ailleurs rappelé au président des États-Unis que ce dernier «a en responsabilité des acteurs économiques qui peuvent être victimes de rétorsion», sans «savoir s'il y aura des rétorsions à ce stade».

Certaines filières tricolores pourraient être particulièrement affectées par une hausse des droits de douane américains, comme «les vins et les spiritueux». Face aux enjeux économiques, la ministre de l'Agriculture a affirmé qu'«on ne peut pas être naïfs» et que «le commerce c'est la liberté». Elle a aussi souligné que «l'Europe est exportateur net de produits alimentaires».

«Chacun doit gagner sa vie»

En direct du salon de l'agriculture, qui se tient jusqu'à dimanche à Porte de Versailles, Annie Genevard a également évoqué les négociations commerciales entre les industriels et les acteurs de la grande distribution. «C'est très tendu mais nous avons les

lois Egalim qui protègent les agriculteurs», a-t-elle expliqué, avant d'ajouter «qu'il faut produire de la valeur et ne pas en détruire». En ce sens, les lois Egalim doivent être révisées, surtout le seuil de revente à perte pour soutenir les agriculteurs et producteurs français.

Un premier volet sera étudié d'ici le 15 avril, avant de «légiférer sur Egalim» dans les prochaines semaines. «Chacun doit gagner sa vie», a martelé la ministre de l'Agriculture. Quant aux récentes formulations d'Emmanuel Macron sur de possibles prix planchers sur certains produits, Annie Genevard a botté en touche : «Oui, le prix plancher a été évoqué, mais il n'a pas été formulé comme tel. Ce que dit le président de la République, c'est que si le producteur n'est pas protégé, il y aura de la perte de la valeur.» Avant de conclure, qu'on «a tout pour réussir» et qu'il faut ainsi «faciliter la production en France».

NEWSPAPER NOTICE FOR BUILDING AND LAND USE PERMIT APPLICATION NOTICE FOR PERMISSION FOR LAND USE

Take Notice that ARYA SABHA MAURITIUS will apply to the District Council of Grand Port for a Building and Land Use Permit for a Proposed multi function hall for religious purposes at Runganaden Seeneevasan Street, Camp Diable.

Any person feeling aggrieved by the proposal may lodge an objection in writing to the above-named Council within 15 days as from the date of this publication.

03.03.2025

Union of Artisans And Allied Workers of Cane Industry

Corner James Russel & J. B. Pitchen Streets, G.R.N.W.,
Port Louis
Tel. : 208 2687 – Fax : 214 1595
Email : uawci@gmail.com

Assemblée Générale Annuelle

Les membres sont cordialement invités à assister à l'Assemblée Générale Annuelle qui se tiendra le **samedi 29 mars 2025 à 10 heures** au siège du Syndicat à GRNW.

Ordre du jour :

1. Discours de bienvenue du Président
2. Lecture et adoption du procès-verbal de la dernière Assemblée Générale Annuelle
3. Suivi des points soulevés dans le procès-verbal
4. Présentation du rapport du Président
5. Amendement de l'Article 4.3 des statuts relatif à la contribution des membres
6. Rapport du Trésorier et état des finances pour l'exercice 2024
7. Adoption du budget prévisionnel pour l'année 2025
8. Élection des 20 membres du Comité Exécutif pour le mandat 2025-2027
9. Nomination de deux auditeurs pour l'exercice 2025
10. Motions
11. Questions diverses

Les lettres de candidature aux élections ainsi que les motions devront être soumises au plus tard le **samedi 15 mars 2025 à 12 heures**.

En cas de manque de quorum, l'Assemblée Générale sera reportée au **samedi 12 avril 2025 à 10 heures**, avec le même ordre du jour.

Salutations distinguées.

Dany Boussac
Secrétaire

SALE BY LEVY

Notice is hereby given that on Thursday the 5th day of June, 2025 at 1.30 p.m. shall take place before the Master's Court, (Courtroom No. 23), 2nd Floor, New Supreme Court Building, Cr Edith Cavell & Desroches St, Port Louis, the Sale by levy of: "Une portion de terrain de la contenance de DEUX CENT SOIXANTE ET ONZE METRES CARRES (271 M²) (étant le Lot No.7), située au quartier des Plaines Wilhems, lieu dit Trianon (Quatre Bornes), mais en réalité à Jacarandas Avenue, Quatre Bornes, et bornée d'après le partage en nature ci-après relaté comme suit: D'un coté, par Jacarandas Avenue, une réserve d'un mètre cinquante centimètres (1m 50cms) de large entre sur huit mètres (8m). Du second coté, par Avinash Sanjiv HEERALALL, sur vingt-sept mètres dix centimètres (27m10 cms) Du troisième coté, par divers propriétaires sur treize mètres trente et un centimètres (13m31cms) Et du quatrième et dernier coté, par le Lot No.6 sur trois longueurs mesurant respectivement dix mètres vingt centimètres (10m20cms), cinq mètres trente et un centimètre (5m31cms) et seize mètres quatre-vingt-dix centimètres (16m90 cms) La dite portion de terrain porte le "Parcel Identification Number (PIN)" 1721530122. Ensemble un bâtiment en blocs de ciment sous dalles y existant et généralement tout ce qui peut en dépendre ou en faire sans aucune exception ni réserve. The whole morefully described in an authentic deed drawn up by Me. Kavydass RAMANO, Notary, on 17/06/2015 and duly registered and transcribed on 24/06/2015 in Vol.TV201506/001702..». There exists on the above described portion of land a building under construction.

The whole morefully described in the Memorandum of Charges filed in the above matter.

The sale is prosecuted at the request of The Mauritius Commercial Bank Ltd against Mr. Chetanand Coomar LUCHMUN and Anor.

All parties claiming a right to take inscription of legal mortgage upon the said property are warned that they must do so before the transcription of the judgment of adjudication failing which they shall forfeit such rights.

Under all legal reservations.

Dated at Port Louis, this 24th day of February, 2025.

Udhisteer K. Ragobur
ENSAfrica (Mauritius)
Of 18, Edith Cavell Street, Port Louis.
Attorney in charge of the sale.

FA CUP

Après prolongation, tirs au but et l'expulsion de Cunha Bournemouth élimine Wolves (5-4)

Matheus Cunha a été expulsé en prolongation pour un coup de tête apparent alors que les Wolves ont perdu contre Bournemouth dans un match nul en FA Cup en montagnes russes qui s'est terminé par des pénalités de mort subite.

Le match nul du cinquième tour au Vitality Stadium a été plein de drames avec le premier but d'Evanilson à la 30e minute suivi d'une controverse sur le VAR après un contrôle de sept minutes qui a conduit les supporters à scandrer "embarrassant".

Cunha a égalisé pour les Wolves avec un étourdissement en seconde période pour forcer la prolongation, mais a ensuite perdu la tête dans un moment de folie lorsque l'arbitre Sam Barrott l'a expulsé pour conduite violente.

"C'est une salle comble", a déclaré Paul Merson à Soccer Saturday alors qu'il regardait. "Il y a un coup de pied, une bousculade et un coup de tête."

Une punition supplémentaire pourrait être infligée à Cunha après avoir affronté à plusieurs reprises Kerkez avant que les pénalités ne suivent et après que Matt Doherty ait raté alors qu'il avait l'occasion de faire passer les Wolves, Boubacar Traoré a frappé la barre transversale et cela a permis à Luis Sinisterra de renvoyer les hommes d'Andoni Iraola dans les huit derniers.

Les hôtes ont pris l'avantage à la 30e minute lorsque James Hill s'est mis en travers du chemin d'Antoine Semenyo et tandis qu'un Sam Johnstone légèrement hors de position a paré son tir, Evanilson a marqué pour son premier départ depuis une absence de deux mois avec un métatarsien cassé.

L'ouverture du score a été suivie d'une controverse cinq minutes plus tard lorsque Kerkez s'est regroupé dans le coin de David Brooks au deuxième poteau, mais les chants de Wembley ont été rapidement



remplacés par la frustration du VAR.

Un long retard d'environ sept minutes s'est produit alors que les responsables du VAR, Timothy Wood et Darren England, délibéraient d'abord pour savoir si le ballon avait touché la main de Kerkez ou de Dean Huijsen sur la ligne.

L'arbitre Barrott s'est entretenu avec les deux entraîneurs lors de l'examen du VAR avant que le but ne soit finalement exclu en raison d'un hors-jeu de Huijsen.

La technologie de hors-jeu semi-automatique a été utilisée pour la première fois dans le football anglais ce week-end – conçue pour réduire considérablement les retards causés par le processus manuel actuellement utilisé par VAR pour déterminer les hors-jeu en « traçant des lignes » avec un réticule.

Mais il est entendu que le contrôle était complexe car les officiels devaient examiner à la fois une main et un hors-jeu peu clair, ils ont donc dessiné la ligne de mire à la place, ce qui a ajouté plus de temps que d'habitude.

La décision a été annoncée par l'arbitre Barrott à une foule perplexe, mais il était encore temps pour qu'un autre effort de Bournemouth soit refusé.

Evanilson a joué à Kerkez et il a remplacé Alex Scott, qui a inexplicablement raté son tir sur sa main avec le but béant et le score est resté 1-0 à la mi-temps.

Une autre controverse était imminente car peu de temps après que Joao Gomes ait envoyé une demi-volée, les Wolves ont égalisé à l'heure de jeu. Tout dépendait de Cunha qui contrôlait la passe de Santiago Beuno avant de décocher une frappe plongeante et déviée de 30 mètres qui ne laissait aucune chance à Kepa.

Alors que Cunha partait au trot pour accepter l'adulation du public extérieur, le patron de Bournemouth, Iraola, a fait le geste du VAR après qu'Evanilson n'ait pas reçu de faute lors de la préparation. Aucune révision n'a eu lieu, mais elle a été requise deux minutes plus tard lorsque Huijsen a rattrapé Larsen, bien qu'aucun carton rouge n'ait été émis.

Toti a réalisé une interception vitale

quelques instants plus tard pour refuser à Evanilson un centre de Tavernier avant qu'Iraola n'introduise Justin Kluivert et Dango Ouattara. Les Cherries ont continué à faire pression pour un vainqueur alors que Huijsen se dirigeait vers le haut et que Kluivert était contrecarré par Johnstone avant que Semenyo ne lance un effort juste à côté dans les échanges finaux pour s'assurer qu'une prolongation était nécessaire.

Un schéma similaire est resté puisque Tavernier, Semenyo, Huijsen et Tyler Adams ont échoué avec des tirs au pot, les Wolves étant heureux d'absorber la pression.

Daniel Jebbison a été envoyé par Iraola et s'est presque fait un héros instantané, mais Toti a dégagé son tir hors de la ligne avant que Johnstone n'effectue des arrêts volants pour refuser les têtes de Sinisterra et Lewis Cook.

Alors que les tirs au but se profilaient à l'horizon, un autre drame s'est produit lorsque Cunha a eu un moment de folie et a reçu un carton rouge. Après que le Brésilien ait été signalé hors-jeu, Kerkez a tenté de récupérer le ballon et a été attrapé autour du cou par le capitaine remplaçant des Wolves avant de pousser sa tête face à l'arrière gauche de Bournemouth.

Pereira a tenté d'éloigner Cunha avant que Nelson Semedo, remplacé, n'intervienne, mais l'arbitre Barrott a expulsé l'attaquant, qui s'est également heurté à son coéquipier Daniel Bentley alors qu'il était conduit dans le tunnel.

Des tirs au but ont suivi et après que Johnstone ait sauvé l'effort de Huijsen, Doherty a eu l'occasion de faire passer les Wolves, mais il a été traîné à côté.

Traoré a frappé la barre transversale avec le prochain penalty des Wolves et Sinisterra a frappé à 12 mètres pour réservé la place de Bournemouth en quarts de finale.

Aston Villa 2 Cardiff City 0

La hiérarchie respectée

Aston Villa a réservé sa place en quarts de finale de la FA Cup avec une victoire 2-0 contre l'équipe de Championship de Cardiff City, grâce au doublé de Marco Asensio en seconde période.

Cardiff a frustré Villa tout au long de la première heure du match, le gardien Ethan Horvath effectuant sept arrêts avant que Marcus Rashford et Asensio ne s'associent pour la troisième fois depuis leur arrivée en janvier pour sortir de l'impasse.

Asensio a balayé le retrait de Rashford à la 68e minute pour ouvrir le score et a marqué son deuxième de la soirée 12 minutes plus tard (80e) pour permettre aux hommes d'Unai Emery de passer au tour suivant.

Villa attendra désormais avec impatience le tirage au sort de dimanche soir, qui devrait avoir lieu après que Manchester United accueillera Fulham à Old Trafford, pour découvrir qui ils rencontreront en huitièmes de finale.

Cardiff, 19ème du Championnat, a fait une bonne performance sur la route et pourrait se sentir malchanceux de ne pas avoir obtenu de penalty juste avant la pause lorsque Perry Ng est tombé à l'intérieur de la surface après avoir ressenti un contact aux pieds de Lamare Bogarde.

"Je pense que c'était une pénalité", a déclaré Roy Keane de Sky Sports sur ITV. "Il l'a attrapé et est tombé."

Cependant, Villa a dominé le match et aurait probablement dû mener bien avant leur premier match, avec Ollie Watkins et Rashford, qui n'a pas encore marqué en bordeaux et bleu, gaspillant des occasions à bout portant avant la pause.

La performance de Villa dans le dernier tiers était loin d'être parfaite, mais après la défaite 4-1 de mardi à Crystal Palace, la priorité était de remporter la victoire. Quant à Cardiff, toute l'attention va désormais se porter sur l'augmentation de son écart de six points sur les trois derniers du championnat pour assurer sa survie.

Keane : Villa dominée mais Rashford a besoin d'un but

"Villa a dominé dans tous les domaines du match et ce n'était qu'une question de temps avant qu'ils ne marquent. Ils auraient probablement pu en marquer un peu plus, mais Cardiff a bien fait."

"Le jeu est devenu un peu ouvert et cela convenait à Villa. Marcus est très doué pour cela [sa passe décisive]. Il a eu un peu de chance à la fin, mais il en a besoin. Un joueur de qualité arrive dessus. Beau but bien travaillé mais il devrait penser à mar-



quer lui-même quelques buts."

"Vous voulez des options et Villa en a beaucoup. Il s'agit de trouver l'équilibre."

Le premier but de Rashford arrive...

"Rashford n'a pas encore marqué pour Aston Villa, mais on dirait que ce n'est qu'une question de temps avant qu'il ouvre son score."

"Conduire les défenseurs, faciliter ses coéquipiers et faire des ravages derrière les lignes - Rashford semble confiant et sa finition est la dernière pièce du puzzle."

"Que ce soit à cause de l'anticipation du

public ou de l'intention qu'il montre maintenant avec le ballon, quelque chose donne toujours l'impression que cela est sur le point de se produire lorsqu'il charge vers l'avant."

"Plus important encore, il le fait avec le sourire aux lèvres."

"L'alchimie avec ses nouveaux coéquipiers - et Asensio en particulier - grandit de jour en jour, et si la trajectoire se poursuit, rendre son transfert permanent pour 40 millions de livres sterling pourrait être l'une des signatures de l'été."

FA CUP

Manchester City 3 Plymouth 1

Le champion n'a pas eu la partie facile

Manchester City a eu peur de la FA Cup alors qu'ils ont été forcés de revenir par derrière pour battre l'équipe de championnat de Plymouth 3-1 au stade Etihad pour réserver leur place dans les huit derniers.

Plymouth – vainqueur de Liverpool au quatrième tour – envisageait une autre énorme surprise lorsque Maksym Talovierov a dirigé l'équipe de Miron Muslic à la 38e minute.

Pourtant, tous les espoirs que les Pilgrims pouvaient avoir de prolonger leur improbable course à la coupe après des victoires surprises contre Brentford et Liverpool ont été anéantis par l'adolescent Nico O'Reilly, qui a frappé deux fois alors que Manchester City se battait pour prendre l'avantage.

Le joueur de 19 ans, évoluant comme arrière gauche de fortune, égalisait de la tête avant la pause, puis réitérait l'exploit à 14 minutes de la fin.

Kevin De Bruyne a ensuite consolidé la place de City en quarts de finale avec son troisième but à la 90e minute.

La victoire finale de City n'était pas une surprise, compte tenu de leur domination presque totale du jeu, et cette victoire maintient les espoirs de titre de l'équipe de Pep Guardiola cette saison, la FA Cup étant leur dernière chance de remporter un trophée.

Cependant, l'entêtement de Plymouth en défense a donné matière à réflexion à l'équipe de Premier League.



Le nouvel entraîneur-chef Muslic semble avoir insufflé une nouvelle vie aux Pilgrims depuis le limogeage de Wayne Rooney la veille du Nouvel An, leur donnant une chance d'éviter la relégation du championnat et de superviser certains exploits en coupe.

Pep fier du record de City en FA Cup

"Je n'ai rien pris pour acquis quand j'ai vu à quel point ils ont défendu et les problèmes qu'ils ont créés à Liverpool. C'est une équipe incroyablement solide."

"Nous avons beaucoup créé et concédé peu - la base que nous avons fait pendant de nombreuses années. Nous sommes heureux d'atteindre les quarts de finale et de la façon dont nous avons joué."

"Combien de fois au cours des dernières années avons-nous atteint les demi-finales ? Quand vous arrivez six fois de suite en demi-finale, c'est parce que [la FA Cup] est importante. Quand vous jouez dans cette compétition et que vous vous comportez comme nous, je suis si fier, j'adore ça."

"Cela montre à quel point nous sommes honnêtes, et j'aime ça. Nous sommes à un match de Wembley et nous verrons ce qui se passera."

Il faut y être pour le gagner, et Man City n'est plus qu'à deux matchs d'une troisième finale consécutive de la FA Cup.

Pour récupérer quelque chose de cette saison, on dirait qu'un voyage à Wembley, ainsi qu'une qualification en Ligue des

champions, sont indispensables.

Était-ce une victoire facile ? Loin de là. L'équipe qui avait déjà éliminé Liverpool et Brentford a fait le long voyage à Manchester en rêvant d'une nouvelle victoire.

Mais la soi-disant « deuxième corde » de Man City – qui comprenait sept internationaux seniors – a réussi à faire ce que ses rivaux de Premier League ne pouvaient pas faire, frappant les Pilgrims centre après centre, corner après corner et finalement les brisant.

Il y aura encore quelques questions sur la défense de Man City, mené juste avant la pause. Mais contrairement aux autres matchs de la saison, cette fois, ils ont réussi à revenir et à gagner – un regain de confiance sûrement bienvenu.

Quant à Plymouth, ils peuvent être incroyablement fiers de leur parcours en FA Cup, et personne ne pourra emporter les souvenirs de leurs courageuses performances tout au long.

Leur attention se tourne désormais résolument vers la bataille pour la survie du Championnat, et Muslic a la chance de graver davantage son nom dans le folklore d'Argyle.

Avant cela, cependant, il a un engagement plus urgent : lever un verre avec Guardiola. Le directeur de la ville nous a dit vendredi qu'il avait acheté une bouteille de vin coûteuse à partager après les paroles aimables de Muslic avant le match.

Crystal Palace 3 Milwall 1

Les Eagles gagnent mais perdent Mateta transporté à l'hôpital pour grave blessure

Crystal Palace s'est qualifié pour les quarts de finale de la FA Cup après une victoire 3-1 contre son rival local Millwall, mais la victoire a été entachée après que Jean-Philippe Mateta ait été étiré sur une civière.

L'incident s'est produit en six minutes. Mateta a contesté un ballon haut juste à l'extérieur de la surface lorsque le gardien de Millwall, Liam Roberts, est sorti de sa surface, attrapant la tête de l'attaquant de Palace avec sa botte haute.

Après une vérification du moniteur au bord du terrain, l'arbitre Michael Oliver a expulsé Roberts, Mateta recevant près de 10 minutes de soins médicaux sur le terrain avant d'être transporté directement à l'hôpital.

Le président de Crystal Palace, Steve Parish, l'a décrit comme "le défi le plus imprudent sur un terrain de football que j'ai jamais vu" lors d'un entretien avec la BBC à la mi-temps.

Les Eagles ont commencé à accumuler les occasions avec un joueur supplémentaire et ont réussi la percée à la 33e minute – mais pas grâce à l'un des leurs. Le défenseur de Millwall, Japhet Tanganga, a hoché la tête après le centre de Will Hughes, battant le gardien remplaçant Lukas Jensen.

Sept minutes plus tard, Crystal Palace doublait son avance et Tanganga avait une autre main. Daniel Munoz est rentré chez lui depuis l'intérieur de la surface de réparation, mais le but a été initialement exclu pour hors-jeu.

Cela a été annulé par Oliver et VAR a confirmé que le but serait maintenu après

que le ballon soit sorti de Tanganga avant que Munoz ne rentre chez lui – ce qui signifie qu'il n'était pas hors-jeu.

Mais avec le dernier coup de pied de la première mi-temps, Millwall s'est donné une bouée de sauvetage. Matt Turner a d'abord repoussé un centre, mais il a atterri sur l'entrant Wes Harding, qui a tiré chez lui.

Et les Lions ont bien commencé la seconde période, et estimeront qu'ils auraient dû égaliser. Mais une fois Crystal Palace réglé, il était clair qu'ils verraient le match se terminer et ils ont ajouté la sécurité d'un troisième but à la 81e minute.

C'était un but mérité pour Eddie Nketiah, qui remplaçait Mateta. Le coup franc d'Eberechi Eze a été hoché la tête par Chris Richards, avant que l'ancien attaquant d'Arsenal ne marque de la tête pour assurer la place de Crystal Palace lors du tirage au sort de dimanche.

Paroisse : je n'ai jamais vu un défi pareil

"Il a une grave entaille derrière l'oreille et un traumatisme crânien. Il est à l'hôpital et nous espérons que tout ira pour le mieux.

"Il y a beaucoup d'émotion dans le football mais nous devons parler de ce défi. Je n'ai jamais vu un défi comme celui-là... c'est le défi le plus imprudent sur un terrain de football que j'ai jamais vu."

"Il doit se remettre en question longuement et sérieusement, car il met en danger un collègue professionnel avec un défi comme celui-là."

"Et pourquoi l'arbitre doit aller à l'écran, je n'en ai aucune idée... Si vous lui donnez un coup de pied à la tête de toutes vos forces, qui sait quel genre de dégâts cela pourrait être fait."

Glasner : C'est une faute terrible

"Il est conscient et il est à l'hôpital. Son oreille est en mauvais état. C'est une blessure très grave et nous espérons le meilleur pour lui."

"Nous ne pouvons pas être vraiment heureux. Bien sûr, c'est une belle victoire et une qualification pour les quarts de finale, mais quand vous perdez un joueur avec une faute comme celle-ci, vous avez deux sentiments différents dans l'estomac."

"Je ne voulais pas le voir, mais je dois en parler. C'est terrible [le défi]. Je suis sûr que le gardien ne voulait pas blesser JP dans cette situation car aucun joueur ne veut ça."

"Mais si vous envoyez le ballon comme ça avec l'intensité dans la tête, vous ne pouvez pas le faire parce que c'est trop dangereux. Je ne veux pas lui en vouloir, mais c'est une faute terrible."

Sur la réponse de ses joueurs et sur le jeu : "Les joueurs ont bien fait jusqu'à la 55e minute en première mi-temps. Nous avons contrôlé le match et nous étions sur la bonne voie. Ensuite, nous avons inutilement offert le ballon avant la mi-temps et puis c'est 2-1 et puis ils ont repris confiance."

"La seconde mi-temps n'a pas vraiment été le meilleur match, mais Eddie l'a décidé avec une tête incroyable. Aller en quarts de finale de la FA Cup est un grand exploit et maintenant nous croisons les doigts, nous espérons le meilleur pour JP."

"Je ne pense pas qu'il y ait d'intention. Pourquoi y aurait-il eu une telle intention ? C'est le début du match, le ballon passe derrière et il essaie d'y arriver."

"Je ne qualifierais certainement pas cela de pire défi que j'ai vu. Nous ne voulons pas

que le garçon se blesse si naturellement, nous souhaitons bonne chance à Mateta et espérons qu'il reviendra bientôt sur le terrain.

"Pour moi, c'est mal choisi, il a été expulsé, il est déçu. Nous souhaitons bonne chance à Mateta et ce n'est rien de plus pour moi."

"Au moment où cela s'est produit, je ne savais pas s'il avait attrapé le garçon ou s'il avait attrapé le ballon parce que le ballon semblait partir dans un angle étrange."

"Malheureusement, [les écrans] sur le côté de l'abri ne fonctionnaient pas, nous ne pouvions donc pas vraiment suivre l'incident."

"Je ne l'ai pas revu depuis, mais il a mal chronométré et a été expulsé, ce qui, à ce stade du match, rend le match doublement difficile pour nous. C'était décevant. Il a appelé et n'a pas tout à fait bien compris."

Concernant les buts encaissés : "C'est la nature des buts qui me déçoit le plus. L'un est un but contre son camp, l'autre est lorsque nous bottions le ballon sur notre propre joueur et qu'il atterrit sur le garçon dans la surface et qu'il marque. Ensuite, nous perdons deux têtes d'affilée. Quand vous êtes à 10 hommes, vous voulez les faire travailler pour leurs buts."

"Nous nous sommes donné une petite bouée de sauvetage en marquant le but avant la mi-temps. Le plan était alors de rester dans le match aussi longtemps que possible et, avec un peu de chance, de marquer un autre but. J'étais sur le point de marquer deux buts et ils ont marqué juste au moment où nous étions sur le point de faire un remplacement, ce qui résumait vraiment la journée pour nous."